
　令和３年第１回臨時会を令和３年11月30日に開催しました。令和3年12月定例会を令和３年12月２日に開会し、12月17日
に閉会しました。

■ 人事院勧告等に基づく給与改定 ▲2億7,400万円
　厳しい経済情勢を反映し、地域における民間の給与水準を反映し
た福島県人事委員会勧告の内容に準拠した給与の改定を行います。
　期末手当の支給月数の引き下げ：市長等特別職・市議会議員
0.10月分↓、一般職0.15月分↓

■ 18歳以下の子どもへの給付金 24億5,864万円
　新型コロナウイルス感染症の影響を受けている子育て世代の生
活を支援するため、子育て世代に給付金を支給します。
　本市では、令和３年12月15日に示された国の指針を受け、先
行給付５万円（11月補正予算）＋残り５万円給付（12月補正予
算）から10万円一括支給に変更しました。（児童手当受給世帯
＋申請必要のうち審査済み世帯：令和３年12月23日口座振込済）

■ 住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金 35億9,000万円
　新型コロナウイルス感染症の影響を受けている生活困窮世帯の
生活を支援するため、１世帯当たり10万円の臨時特別給付金を
支給します。

■ 新型コロナウイルスワクチン追加接種（第３回）の実施
  9億9,391万円
　２回目のワクチン接種が終了した方のうち、概ね８か月（※補
足：１月に６か月の前倒しの方針を表明）を経過した方を対象に、
追加接種（３
回目）を実施
します。

令和３年第１回臨時会・令和３年12月定例会概要

令和３年11月補正予算（令和３年第１回臨時会）の概要

令和３年12月補正予算（令和３年12月定例会）の概要

■ 18歳以下の子どもへの給付金 24億6,441万円
　新型コロナウイルス感染症の影響を受けている子育て世代の生
活を支援するため、子育て世代に給付金を支給します。

■ 石塚樋門・ポンプゲートの整備 22億5,230万円
　局地的大雨（ゲリラ豪雨）などや台風により浸水被害が発生し
ている郡山中央工業団地内の大河原地区に石塚樋門の拡大やポン
プゲートを整備
し、被害の軽減
を図ります。

■ 民間活力型開成山公園Park-PFI事業の推進 20億7,295万円
　開成山公園のスポーツエリアを除く西側及び隣接する３公園に
おいて、Park-PFI制度（公募設置管理制度）による施設整備及
び指定管理者制度による管理運営を一体的に実施することによ
り、民間活力の
導入による公園
の質・利便性・
魅力の向上に取
り組みます。
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☎943-3200
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☎951-2316
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環境経済
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会長
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顧問（前議長）
環境経済
特別委員会（委員長）

顧問（元副議長）
文教福祉
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※特別委員会…郡山市産米の消費拡大に向けた特別委員会（詳細は、裏面をご参照ください）



不登校について（タブレット端末
を活用したオンライン授業等）

問 ＩＣＴを活用した多様な
学びを確保する取り組み

として、不登校の児童生徒へ
のオンライン授業を検討すべ
きと考えるが、見解は。

答 本人や保護者からの希望等により令和３
年12月１日現在、小学校10校14名、中

学校６校11名がタブレット端末を持ち帰って
おり、教員とのオンライン交流、クラウド型
教科ドリルや多様な学習アプリによる支援及
び、全校集会や学校行事などを配信している。

マイナンバーカードの普及向上策
について

問 本市（令和３年11月・交付率33.7％）
でも磐梯町（令和３年９月・交付率

57％）のようなアイデアを参考にするなど
マイナンバーカードの普及を進めていくべき
と考えるが、見解は。

答 昨年４月、西庁舎１階にマイナンバー
カードセンターを設置し、休日、夜間の

申請受付や交付等を行っている。また、買い
物などの間に気軽にマイナンバーカードの申
請ができるように、令和３年12月18・19日
にショッピングモールフェスタ、令和４年１
月15・16日にイトーヨーカドー郡山店、２
月19・20日にエスパル郡山店を会場とした
臨時窓口を開設する予定である。

米価支援について

問 今年の米価下落について
は、農業経営に重大な影

響を及ぼしており、その主た
る原因が新型コロナウイルス
であることから、他業種と同
様にコロナ対応の支援策として、米価支援を
実施すべきであると考えるが。

答 米価の安定のためには、国、福島県、JA
等関係機関と連携しながら「需要に応じ

た米生産」を進めるとともに、地産地消や輸
出など、農業経営者自らによる販路の多角化
に向けた取り組みへの支援が重要と考える。

置き勉について

問 文部科学省が発出した「児童生徒の携行
品に係る配慮について」という事務連絡

の中で、「宿題で使用する教材等を明示する
ことにより、家庭学習での使用する予定のな
い教材等について、児童生徒の机の中などに
おいて持ち帰ることを認めている。」と明記
している。しかし、この「置き勉」に関する
運用については、学校や担任の考え方で運用
がまちまちである。そこで本市の考え方は。

答 各学校では保護者と連携し、児童生徒の
発達段階に応じて、学校でおいてよいも

のについて校内で統一するなど、組織的な取
組を推進している。一方、家庭へ持ち帰る教
材については、授業者が、家庭での学習内容
によって決めている。

本市の水管橋の実態について

問 昨年10月、和歌山市の
紀ノ川に架かる長さ約

546mの水管橋が崩れ落ち、
約６万世帯が断水する事故を
受けて、本市の水管橋の点検
の方法と結果については。

答 昨年10月３日に発生した和歌山市の送水
用水管橋の事故を受け、市長からの要請

を踏まえ、管径500㎜以上の基幹管路の水管
橋15か所について緊急点検を実施したところ、
直ちに対応を必要とする異常がないことを確
認し、更に今回の事故で水管橋部材の安全性
が注目されている状況を踏まえ、今後、補剛
形式の水管橋17か所の詳細点検を実施する。

けんしん郡山文化センターの改修
について

問 ＤＸ先進都市を目指す本市のけんしん郡
山文化センターの改修について、見解は。

答 けんしん郡山文化センターは、開館後
37年が経過しており、長寿命化への対

応が大きな課題である。このため、長期的な
視点による効率的・効果的なマネジメントを
図るため、施設の劣化状況調査及び民間事業
者との連携による事業手法の導入可能性調査
を実施しているところであり、2022年度に
整備、運営方針等を策定する予定である。

12月定例会市政一般質問
要　旨

お問い合わせ・ご意見は：〒 963-8601  郡山市朝日 1-23-7　志翔会　☎ 924-2536 へ
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編 集
後 記

　１月９日、成人のつどいがビッグパレットふくしまで行われました。キャッチフレーズは「枯
こ
木
ぼく
逢
ほう
春
しゅん
」。辛く苦しい状況から抜け

出す例えです。市民の皆さまの笑顔が溢れる１年となることを祈念し筆を擱きたいと思います。	 （森合　秀行）

近内　利男 佐藤　政喜

森合　秀行

市役所西庁舎１階にあるマイナンバーカードセンター

田村町大善寺にある水管橋

郡山市産ブランド米「あさか舞」

郡山市産米の消費拡大に向けた特別委員会設置
　12月定例会最終日の令和3年12月17日に郡山市産米の消費拡大に向けた特別委員会の設
置を決定しました。コロナ禍による郡山市産米の売上減少に苦しむ生産農家や消費者の意見
に耳を傾けながら、農林部をはじめとする当局、JA福島さくら等関係機関と連携を図りな
がら、郡山産米の消費拡大に向けた政策提言を進めて参ります。

（委員長：七海喜久雄、委員：森合秀行）


